
ИНДРЕК ТАРАНД 
УВЛЕКАТЕЛЬНО РАССКАЗАЛ 
О ТОМ, КАК ЕС ВЛИЯЕТ 
НА НАШУ ПОВСЕДНЕВНУЮ 
ЖИЗНЬ
28 ноября желающие мог�
ли встретиться в уютной 
Нарвской центральной 
библиотеке с известным 
эстонским политиком, быв�
шим членом Европарла�
мента Индреком Тарандом 
(на снимке).

Участники 
встречи обсуди�
ли различные 
важные темы, 
связанные с ви�
дами Евросоюза 
на будущее и с ролью Эстонии 
в этом союзе. Индрек Таранд 
приводил примеры того, как 
Евросоюз влияет на нашу по�
вседневную жизнь, а также от�
вечал на вопросы слушателей.

� Хотя мероприятие пона�
чалу задумывалось для лю�
дей постарше, интерес ока�
зался настолько велик, что к 
нам присоединились слушате�
ли разного возраста. Это сви�
детельствует о важности темы 
и желании людей быть вовле�
ченными в европейские про�
цессы, � сказала руководитель 
нарвского инфоцентра "Europe 
Direct" Татьяна Заморская. Она 
посоветовала следить за ка�
лендарем мероприятий нарв�
ского "Europe Direct", ведь тут 
предстоит еще много интерес�
ных встреч и бесед.

МОЛОДЫЕ ЛЮДИ 
НАУЧИЛИСЬ ИСПОЛЬЗОВАТЬ 
МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ВОЗМОЖНОСТИ В СВОИХ 
ИНТЕРЕСАХ
"Europe Direct Narva" объе�
динил гимназистов для из�
учения возможностей Ев�
ропы. 

4 декабря в центре нефор�
мального обучения "Vita Tiim" 
в Нарве прошло вдохновляю�
щее мероприятие, посвящен�
ное возможностям, которые Ев�
ропейский союз предоставляет 
молодежи. Участниками стали 
гимназисты, которые в друже�
любной и поддерживающей ат�
мосфере получили новые зна�
ния и вдохновение.

Гостьей мероприятия была 
главный эксперт Департамен�
та образования и молодежи 
Елизавета Черемисина, кото�
рая провела увлекательную 
интерактивную дискуссию. Мо�
лодежь имела возможность 
обсудить различные случаи и 
предрассудки, связанные с Ев�
ропейским союзом, а также 
углубить свое понимание меж�
дународных вопросов.

Сотрудница НКО "VitaTiim" 
Любовь Терукова представи�
ла деятельность "Eurodesk" и 
рассказала о практических 
способах, как молодежь мо�
жет использовать возможно�
сти, предоставляемые Евро�
пейским союзом, для своего 
личного и профессионального 
развития.

Также на мероприятии при�
сутствовал волонтер из Ита�
лии, который поделился своим 
опытом и вдохновил участни�
ков своей историей. Меропри�
ятие подарило молодым людям 
новые знания, практические 
советы и мотивацию использо�
вать международные возмож�
ности для своего роста. 

В Нарвской ратуше 2 дека�
бря знакомили с туром хода�
тайств малых проектов реги�
ональных инициатив фонда 
справедливого перехода и 
рассказывали о прежних 
успехах, например, о Фести�
вале реки Нарова, проходив�
шем летом в портах двух со�
седних городов.

Проектный координатор Го-
сударственного центра опорных 
услуг Марина Булатская сказала, 
что до сих пор в тур ходатайств 
малых проектов региональных 
инициатив было подано 145 хо-
датайств, из которых пособие по-
лучили 77. Из предусмотренных 
на малые проекты 2,6 миллиона 
евро использовано около 680000 
евро, и ходатайства можно пода-
вать до конца 2028 года.

Марина Булатская рассказа-
ла также о типичных ошибках 
при подаче ходатайств о посо-
бии. Например, если мероприя-
тие, образно говоря, состоится 
уже завтра, то поздно подавать 
ходатайство, это нужно делать за 
два-три месяца до мероприятия. 
Важно также продумать роль пар-
тнеров и составить компетентную 
команду.

Однако прежде всего надо 
учитывать, чтобы проект соответ-
ствовал целям поддержки регио-

Фонд справедливого перехода помогает устраивать объединяющие общины мероприятия
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нальных инициатив. С тем чтобы 
улучшить сплоченность населения 
Ида-Вирумаа и его способность 
справляться в контексте перехо-
да на климатически нейтральную 
экономику, предоставив через 
поддержку гражданских инициа-
тив возможность осмысления пе-
реходного процесса и формиро-
вания его позитивного значения, 
а также участия в нем. 

День рыбака обрел новое 
дыхание

Поддерживают в том числе на-
правленную на молодежь и ини-
циированную молодежью дея-
тельность, развитие социального 
предпринимательства, а также 
деятельность, которая укрепля-
ет общины. Более точную инфор-

мацию как на эстонском, так и на 
русском языке можно найти на 
странице Государственного цен-
тра опорных услуг. 

Участников инфодня вдох-
новили истории успеха малых 
проектов. Руководитель Нарва-
Йыэсууского центра интересов 
Наталья Мячина рассказала о 
местных проектах, которые состо-
ялись при поддержке пособий. 

Одним из крупных летних ме-
роприятий стал двухдневный 
Фестиваль реки Нарова, начав-
шийся 13 июля в Нарвском пор-
ту и продолжившийся на следую-
щий день в порту Нарва-Йыэсуу. 
В рамках фестиваля проходили 
мастер-классы, знакомившие с 
историей рыболовства и видами 
рыб, можно было также прока-

титься на яхтах и лодках, проде-
густировать уху. В мероприятие 
нового формата вошли также 
традиционная ярмарка Дня ры-
бака и танцы на набережной. 

- С помощью фестиваля мы 
хотели создать в Нарве и Нарва-
Йыэсуу место, где местные дея-
тели, связанные с рыболовством 
и рекой, смогли бы предлагать 
свои услуги и продукцию как 
местным жителям, так и гостям 
Ида-Вирумаа, - пояснила Ната-
лья Мячина.

В первую очередь от этого вы-
играли местные предпринима-
тели: заведения общепита, ма-
стера рукоделия, суда, музей, 
а также предприятия размеще-
ния, ведь двухдневное меропри-
ятие создало предпосылки для 
ночлега в районе Нарвы и Нарва-
Йыэсуу. Наряду с экономическим 
влиянием фестиваль оказал соци-
альное воздействие, ведь он по-
зволил привлечь к происходяще-
му различные целевые группы, 
объединить общины и сделать 
жизненную среду более привле-
кательной. Бюджет фестиваля со-
ставил около 12500 евро, из кото-
рых 80% пришли в виде пособия.

Больше возможностей 
детям маленького поселка

Вторым успехом стал проект 

"Футбол для детей Синимяэ". По 
словам Натальи Мячиной, в ма-
леньком поселке возможности 
занятия спортом и проведения 
досуга ограничены. С помощью 
проекта удалось разнообразить 
занятия детей в Синимяэ, раз-
вить спорт и повысить конкурен-
тоспособность тамошней моло-
дежи при дальнейшем обучении 
и планировании своей карьеры. 
Этот проект тоже объединил об-
щину и повысил качество жизни 
населения поселка.

Благодаря проекту ребята из 
футбольного кружка смогли по-
участвовать в турнире, прохо-
дившем в Финляндии в Иматре, 
а также посетить Эстонский му-
зей спорта и Олимпийских игр в 
Тарту. 

Состоялся также семейный 
день, на котором футболисты 
"Narva Trans" провели мастер-
класс, вдохновив молодежь на 
дальнейшие занятия спортом. 
Бюджет проекта равнялся 6200 
евро, из которых пособие соста-
вило 90%.

По словам Натальи Мячиной, 
город являлся также партнером 
нескольких проектов - например, 
Дней банной культуры и Фести-
валя джаза. Оба мероприятия со-
бирали много народа и увеличи-
ли привлекательность региона.
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Конкурс среди предприятий 
и гражданских объединений 
Ида-Вирумаа организует Ида-
Вируский центр предпринима-
тельства в сотрудничестве с пар-
тнерами, в число которых входят 
также Йыхвиский и Нарвский ин-
фоцентры "Europe Direct". В ка-
тегории "Использование ев-
ропейских денег" награждают 
ида-вируские предприятия и 
гражданские объединения, кото-
рые вносят свой вклад в разви-
тие общины и результативно ис-
пользуют денежную поддержку 
Евросоюза.

- Когда смотрю вокруг, то 
большинство инвестиционных 
проектов, улучшающих нашу 
жизнь, по сути, осуществлены на 
европейские деньги или при их 
поддержке. Поэтому важно от-
мечать тех людей и организации, 
которые достигают результатов 
в этой области, - прокомменти-
ровал руководитель Йыхвиско-
го представительства торгово-
промышленной палаты Эстонии и 
Йыхвиского инфоцентра "Europe 
Direct" Маргус Илмъярв. 

Наряду с "NPM Narva" номи-
нантами в категории "Лучшее ис-
пользование европейских денег" 
были НКО "Tuletorn" и ЦУ "Aidu 
Veespordikeskus". "Будучи в со-
ставе жюри, могу сказать, что 
выбрать победителя было не-
просто. Поэтому мы пошли са-
мым простым путем и исходили 
из размера инвестиции, количе-

предпринимательства и улуч-
шения жизненной среды в Ида-
Вирумаа.

Строительство завода нача-
лось в прошлом году, и из стро-
ительных работ первого этапа 
выполнено более 80%, сказала 
руководитель завода "NPM Narva" 
по персоналу и связям с обще-
ственностью Ольга Зайцева. "Мы 
создали очень сильную команду, 
в которую входят люди со всего 
мира. Наши инженеры и опера-
торы учились в Азии, и мы мо-
жем с гордостью сказать, что 
члены нашей команды обладают 
уникальными для Эстонии знани-
ями и навыками".

Постоянные магниты исполь-
зуются, например, при все более 
растущем производстве электро-
мобилей и ветрогенераторов. 
"Мы будем производить содер-
жащие редкоземельные металлы 
постоянные магниты поначалу в 
таком объеме, чтобы этого хва-
тило примерно на полтора мил-
лиона электромобилей", - сказа-
ла Ольга Зайцева. По ее словам, 

завод окажет также значитель-
ное влияние на развитие нарв-
ского региона.

- В первую очередь - новые 
рабочие места: с начала года мы 
создали уже более 80 рабочих 
мест (с ростом производства 
число работников завода долж-
но превысить в будущем 300 
человек. - Ред.). В нашей коман-
де работу найдут также люди из 
сланцевого сектора. Во-вторых, 
наше предприятие привлекает в 
регион другие новые предприя-
тия, которые уже начинают или 
расширяют свою деятельность. 
Мы расширяем также сотрудни-
чество с учреждениями образо-
вания Эстонии, - перечислила 
Ольга Зайцева. 

Промышленное наследие ! 
в распоряжение спорта 
и туризма

На церемонии награждения 
поздравили также номинантов в 
категории "Использование евро-
пейских денег в Ида-Вирумаа - 
2024" - целевое учреждение "Aidu 

Veespordikeskus" и некоммерче-
ское объединение "Tuletorn".

Что делать, когда добыча 
сланца на разрезе закончится? 
Люди в районе Айду не растеря-
лись и нашли, что лучшим реше-
нием станет создание на терри-
тории старого разреза гребного 
канала и центра водного спорта, 
имеющих международное значе-
ние. Для создания центра целе-
вое учреждение использовало 
различные пособия Евросоюза.

По словам руководителя ЦУ 
"Aidu Veespordikeskus" по разви-
тию Райнера Ораса, в Айду созда-
ны условия, которые позволяют 
спортсменам-гребцам проводить 
соревнования, спортивные лаге-
ря и, вероятно, международные 
соревнования. "Кроме того, мы 
создаем приятное для туристов 
место, где имеются разные воз-
можности для водного спорта: 
сапбординг, каноэ и вейк-парк". 

НКО "Tuletorn" своей дея-
тельностью освещает общин-
ную жизнь северного побере-
жья Чудского озера и сохраняет 
тамошнее наследие. Действую-
щее пятнадцать лет НКО объеди-
няет жителей деревень Леммаку 
и Раннапунгерья. "За прошедшие 
годы состоялось семь популяр-
ных выставок, знакомящих с на-
следием Вирумаа, а также три 
дня наследия", - сказала руково-
дитель НКО Пилле Пыльд. 

Последнее крупное начина-
ние свело молодежь и археоло-
гию, на этот проект гражданское 
объединение получило пособие 
от фонда справедливого пере-
хода. Работы молодежного кон-
курса рисунка "Я - археолог" бы-
ли вывешены на 14 автобусных 
остановках Алутагузеской воло-
сти, благодаря чему образова-
лась уличная галерея длиной 45 
километров.

Нарвский завод магнитов выбран лучшим 
в использовании европейских денег

ства создаваемых рабочих мест 
и того, чтобы инвестиция была 
направлена на достижение це-
лей зеленого поворота", - сказал 
Маргус Илмъярв на проходившей 
5 декабря в зимнем саду мызы 
Сака церемонии награждения.

Первый получатель 
поддержки фонда 
справедливого перехода

Стоимость первого этапа соз-
дания завода постоянных магни-
тов составила около 100 миллио-
нов евро, и более 18 миллионов 
евро поступят из фонда спра-
ведливого перехода Евросою-
за, отметил ведущий церемонии 
награждения Райво Васну, кото-
рый, как бывший член правления 
"NPM Silmet", стоял у истоков как 
ходатайства о пособии, так и на-
чала строительных работ.

Знаковым событием являет-
ся то, что строящийся в Нарв-
ском промышленном парке за-
вод магнитов получил первое 
выделенное пособие из фонда, 
предназначенного для развития 

Представители "NPM Narva" получили награду в номинации "Использование европейских денег 
в Ида!Вирумаа ! 2024". "Мы создали очень сильную команду, в которую входят люди со всего ми!
ра", ! сказала руководитель завода по персоналу и связям с общественностью Ольга Зайцева. 
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